

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Segunda época

El Nuevo Gobernador Civil de la provincia

Como habíamos anunciado ayer en el correo llegó a la capital de la provincia el nuevo Gobernador civil don Manuel Fernández Bahamonde, posesionándose acto seguido del mando de la misma.

Muy buenas referencias tenemos del señor Bahamonde, que ya ejerció el cargo de Gobernador en otras provincias, Valencia entre ellas, de la que ha sido en tres ocasiones distintas.

Un colega de Murcia, publica en el número de hoy, la conversación que ayer sostuvo con el señor Bahamonde de uno de sus redactores.

La primera autoridad dijo:

Yo se es aquí un Gobernador para todos; la justicia la distribuiré por igual entre los más distintos y contrapuestos elementos, ya sean éstos conservadores, liberales, republicanos o jaimistas; todos tendrán ocasión de ver en mí un espíritu sereno, imparcial y justiciero; ahora bien, en cuestiones de favor ó de gracia, sólo tendré amigos.

Hablando del jugo, dice el periódico aludido:

Este es otro de los puntos en el que el señor Bahamonde será inflexible.

Sobre esta cuestión nos hizo manifestaciones muy sabias y afinadas demostrándonos que él no es un hombre que vive en las regiones lúricas, sino que está dentro de los límites que marca la más desnuda realidad.

En este sentido obrar respecto al juego, no consintiendo de ningún modo, para lo cual ya ha dado sus más rigurosas instrucciones al jefe de policía.

Por estas manifestaciones deductivas, que la gestión del señor Fernández Bahamonde, al frente de la provincia de Murcia ha de ser provechosa para los intereses de todos.

EL ECO DE CARTAGENA, envíale un respetuoso saludo de bienvenida.

Impresiones teatrales

Francisco Villaespesa

Ayer nos sorprendió gratamente la presencia en Cartagena del insignificante poeta Francisco Villaespesa.

Nos apresuramos a saludarle, que nos gusta rendir pleitesía al talento y al verdadero valor.

Charlamos corto espacio de tiempo con el notable vate.

Su viaje á Cartagena no tenía otro objeto que firmar un contrato con la empresa de nuestro teatro Principal, para que en él actué la Compañía que bajo su dirección artística formó Villaespesa para dar á conocer á los públicos nuestro teatro poético del que el poeta almeriense, es una de las principales columnas para su sostenimiento y engrandecimiento.

Al frente de la Compañía de Villaespesa figura un notable actor: Ricardo Calvo, que al recibir y en su dicción limpia, pura y correcta evoca en los que ya tenemos algunos años el recuerdo de aquella gloria del arte escénico español que se llamó Rafael Calvo.

Nos ofreció Villaespesa remitirnos lista de su compañía y nota del repertorio anunciándonos que desde luego se pondrán en escena «El alcázar de las perlas», «Relato después de morir», «Haberm Humey», «La Leona de Castilla», y otros de este género de aplaudidos y consagrados poemas epifiteles.

Seguramente la corta temporada del Principal será un éxito y una prueba más de la cultura del público cartagenero.

Nota del día

El éxodo

Un sol espléndido ha bañado la explanada de Alfonso XII, apenas transitada, quizá por desconocida en sus propiedades íntimas.

Leemos los periódicos del día y atisbamos en la lejanía un veloz torpedero que monitorea, semejado en sus ideas de una parte á otra, á un niño pequeño que juega al escondite sin conseguir nunca dejar de ser visto.

«El Villena», ese vapor tan conocido en nuestro puerto, y que puede contar por décadas de millares las veces que su có el Mediterráneo, dejó caer las pesadas anclas y atracó á muéle.

Muchos, varios cientos quizá, de pasajeros que vienen en la cubierta y agitando pañuelos, comienzan á descender entre abrazos y cariñosos apretones de los suyos.

Vienen unos de Francia, otros del Piñero, algunos del interior de Cataluña.

Entre los viajeros, viene un hombre de recta complexión y vestimenta de regiones frías, al que acompañan tres niños, hijos suyos, perfectamente entusados.

Esperaban, sin duda, que alguno de sus deudos estuviera á la espera y desilusionados, sin ayuda, comenzaron á cargar sobre sus espaldas su pobre impedimento.

Una mujer se ha aproximado al grupo y con curiosidad muy disculpable ha interrogado á los niños.

— Sí, señora, ha muerto en Francia.

El padre, con los ojos llenos de lágrimas, ha dicho á la mujer del pueblo: por eso me vengo de Francia, por no dejar á ninguno más de los que quiero, en aquel suelo.

Himno al brasero

Tenemos encima las noches de Enero, delicias y encanto nos brinda el hogar: en estos instantes me inspira el brasero y un himno amoroso le voy á cantar.

Bien se que los ricos tus fuerzas acortan y ya te desprecian por cursi y rampón, chubeskis y estufas sus nidos confortan, haciendo elegante la calefacción.

Como eres modesto, el grande te humilla y siempre te muestras amable y cortés, te oculta entre faldas redonda camilla y á aquel que te adora le besas los pies.

Te afirman y guardan la niña que cose y sueña lisonjas de fiel trovador, la vieja que gruñe y el viejo que tose, pasando veladas á tu alrededor.

El gato mimoso te quiere y te busca, no estando á tu lado no puede vivir, á veces tu fuego su rabo chumusca por tanto acercarse y tanto dormir.

Complemento tuyo son: el corderillo, que bajo tus plantas postrado se ve, el reloj cuadrado, el hule sin brillo y la luz opaca de antiguo quinqué,

Unas ya apenas luces un ascua roja y los que en cuidarte pusieron su afán, mirando que sólo te resta ceniza de tí se separan y al lecho se van.

Así al pobre viejo que el fuego ha perdido en luchas sociales y lides de amor, le dejan en triste rincón del olvido los que antes vivían á su alrededor.

Ricardo Taboada.

Curiosidades de la Guerra

Un regimiento de mujeres

En el momento en que las tropas serbias se retiran ante un enemigo diez veces más numeroso, surge el último rasgo de la heroica resistencia, cuyo recuerdo habrá de perpetuar la Historia.

Muchas mujeres serbias, cuyos maridos o hermanos habían caído para siempre en los campos de batalla, han tomado las armas para vengar a sus muertos y han formado una compañía de 385 combatientes, bajo el mando de la Sra. Marinovitch, viuda de un valiente oficial que pidió la vida en el combate de Chabat.

Y se han batido con tanto ardor como los hombres. ¡Qué será de las pobres mujeres en estos días horrendos del general terror y desbandada general!

Los conventos del Monastir

Monastir, que acaba de ser evacuado por los serbios, debe su nombre a los muchos monasterios que se elevaban en otro tiempo en sus alrededores. Muy pocos quedan ahora en pie.

El más célebre de ellos fué construido en el siglo XII por Esteban Nemanja, fundador de la primera dinastía serbia. Era lugar de peregrinación para todos los esclavos ortodoxos balcánicos.

Notas militares

Concentración del reemplazo de 1915.—Noticias de interés.

La distribución de estas fuerzas se hará con arreglo á lo dispuesto en el «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, fecha 16 del actual, del cual entresacamos los puntos más interesantes.

La distribución por regiones de los reclutas que cada región debe destinar los cuerpos y unidades de las guarniciones permanentes del Norte de Africa y expedicionarios destacados en el territorio, se repartirá proporcionalmente entre todas las cajas de las provincias.

Los reclutas que se encuentren en filas como voluntarios, continuarán en sus cuerpos sin formar parte del contingente á que se refiere este llamamiento, excepto los que como resultado del sorteo les correspondan ser destinado á los cuerpos de Africa.

Los que no acudan al llamamiento de filas serán considerados como presuntos desertores, instruyéndoseles el oportuno expediente por falta de concentración á filas.

El sorteo para Africa se verificará el día 12 de Enero próximo, bajo la presidencia del jefe más caracterizado y con la asistencia de todo el personal de las referidas cajas.

Los que les corresponda la suerte de servir en Africa, los números más bajos prestarán sus servicios en los cuerpos permanentes de la guarnición de Ceuta, á excepción de los que serán presentados como voluntarios que tienen derecho á elegir cuerpo.

Serán excusado de este sorteo los acogidos á los beneficios del capítulo XX de la Vigente Ley de Reclutamiento, los que sirven en los institutos de la guardia civil y carabineros, voluntarios que en 31 de Diciembre lleven dos ó más años de servicio en filas, ó sean clases de segunda categoría, los de los cuerpos permanentes ó expedicionarios en Africa, los maestros armeros y los músicos de primera y segunda clase.

Los destinados á Africa y que les correspondan servir en aquellos cuerpos que tuvieran hermanos en las condiciones publicadas en la R. O. de 10 de Enero 1913, disfrutarán de derrecho de su beneficio, siempre que acrediten su derecho en el plazo señalado.

Se permite la sustitución, pero éstos serán reconocidos por médico militar, el cual certificará si dicho individuo es ó no útil para el servicio.

Si este resultado fué el reconocimiento, podrá ser repuesto por otro siempre que se verifique la nueva sustitución antes del 28 de Enero.

Los referidos institutos deberán embarcar para Africa tan pronto como se dé ultimada la permuta.

Pasadas las fechas fijadas no se admiten nuevas sustituciones. Todos los cuerpos y unidades del Ejército pasarán la revista el mes de Febrero próximo con la fuerza presente en filas que tengan en cada fecha.

Corresponden á los cuerpos de esta guarnición en el presente llamamiento, al regimiento de España número 46 160, y al regimiento de infantería de Sevilla número 43 cincuenta.

ADVERTIMOS á cuantos nos envían sin pedirselos, escritos para su publicación, que no se devuelven los originales

De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de Murcia los peribiteros don Francisco Soler y don Melchor Ballesta.

En automóvil han salido esta mañana para la capital el alcalde accidental de esta ciudad don Miguel Tobal y el letrado don Manuel Antón.

También marchó á Murcia esta mañana, el Inspector de vigilancia de esta ciudad don Honorio Inglés.

En el correo de hoy han salido para Alicante con objeto de asistir á la boda de la bella señorita Emilia Zarándeta, con nuestro amigo el rico comerciante de esta don Eduardo Pérez Mola, Zarándeta don Dolores Zarándeta, madre del novio don Diego, don José y don Laureano hermanos del contrayente y sus amigos don José Gómez, don José y don Rafael Arsyn, don Silvio Migliorri, don Ramón Martínez y don Adolfo Alba.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al distinguido poeta don Francisco Villaespesa

Ha salido para la corte el teniente coronel de Infantería de Marina don Francisco Navarrete.

Ha regresado de Madrid el capitán de Artillería don León Veliña.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido amigo don Justo Aznar.

Se encuentra enferma aunque por fortuna no de cuidado, la Excelentísima señora Marquesa de Fuente del Sol.

Notas varias

Hoy se ha posesionado del Juzgado de primera instancia de esta ciudad don Juan Fernández-Loyza y Fernández, habiendo cesado en dicho cargo don Luis de Luna, el que se ha posesionado del Juzgado municipal.

Letras de leto

Esta mañana ha fallecido la señora doña Antonia Adra Paredes, madre de nuestro querido amigo el industrial de esta don Alfonso Covachos

El entierro del cadáver se verificará mañana á las diez.

A la familia, muy especialmente á su sobrino nuestro querido compañero de redacción don Tomás García Adro, enviamos nuestro más sentido pésame.

Arma al brazo

Conformes

«Diario de Levante» de hoy dice que los periódicos locales (audiendo á nosotros) estamos dispuestos á hacer una campaña tan vigorosa como sea necesario en pro de la higiene pública.

Conformes de toda conformidad. Ya hemos empezado y continuamos por el camino emprendido.

No estamos ligados ni á unos ni á otros y podemos con entera independencia levantar nuestra humilde voz en defensa de los intereses cartageneros, única misión encomendada á nuestra labor de periodistas.

CUESTIONES VITALES

El carbón nacional

La existencia de carbón es inmensa. Tenemos carbón para diecisiete siglos. Solo Asturias ofrece combustible para mil años. Pero no producimos ó sacamos de las minas más que 25 millones de toneladas al año, y los acarrees son de un costo enorme. Desde Inglaterra á Huelva cuesta llevar una tonelada de carbón en circunstancias normales 8 pesetas; desde la mina nacional más próxima á Huelva, 28 pesetas. ¡Ojalá horror!!

Para duplicar la producción nacional, ó sea para alcanzar que llegué á basta á nuestro total consumo en la navegación é industria, hacen falta (á juicio de los técnicos) y entre ellos el distinguido ingeniero de Minas señor Peña) 30 000 mineros más—no 30 000 hombres más—idoneidad para el caso,—sino 30 000 operarios especializados, que es algo muy diferente.

Hay que realizar, además, una serie de obras importantes en los puertos, trabajos y reformas de líneas ferroviarias y material de ferrocarriles, que sólo con la cooperación de los Gobiernos y las Cámaras Legislativas pueden llevarse á término feliz y en forma rápida. Por último es de oportunidad consignar en este lugar que el carbón constituyese la única rama de la minería en España que no está en manos de los extranjeros. Son españoles: los propietarios, los ingenieros y el personal de todas clases que las hacen poner en actividad. Su producción es toda elaborada con sangre española, y que la, no solo enriquece á la Patria, sino que la da condiciones de independencia para el caso de una guerra, tan fácil en estos tiempos que, equivocadamente, se duda, llaman civilizados.

En resumen: damos anualmente al extranjero el costo y flete de 2 500,000 toneladas de carbón, cuando España tiene depositadas en sus entrañas 8.768 millones de toneladas.

De esta gran desdicha, que perdura un año y otro, y así hace más de un siglo, sin que se vislumbre la decisión para poner el remedio, no es responsable el pueblo español, ni casi la nación española. Lo somos nosotros, las clases que nos nombramos directores, sin saber servir; por lo que principalmente los legisladores de la nación, los políticos, los gobernantes.

Ese costo y flete (150 millones de pesetas, aproximadamente, todos los años) representa un inmenso río de oro, que la torpeza y falta de patriotismo forma y alimento, yendo á parar al extranjero y llevándose de arrastre parte muy importante de la exigua riqueza de nuestra empobrecida España.

Esta desventura nacional es de las que tienen posible remedio.

Como datos ocuocientísimos que ponen de manifiesto la riqueza carbonífera que en España tenemos por explotar, se excluyen á continuación los siguientes:

	Hectáreas	Minas
Total.	200.000	3.500
En explotación.	40.000	762
Diferencia por explotar.	160.000	2.738

Las minas de carbón de España pueden dar cerca de 9.000 millones de toneladas de carbón, y sólo dan ahora dos y medio millones cada año.

Hue'gan los comentarios. EUGENIO AGACINO.